

走り切ってくれると思います

# 箕面小だより

箕面市立  
箕面小学校  
平成29年度  
(2017年度)  
2月号

早くも2月を迎えることになりました。厳しい寒さが続いています。いかがお過ごしでしょうか。1月17日全市一斉総合防災訓練では、あいにくの雨の中、保護者、PTAの皆様には引渡し訓練のご協力、地区防災委員会や自治会等の皆様には、安否確認情報の受付や避難者の受付、運営等をしていただきました。誠にありがとうございました。阪神・淡路大震災から、23年がたちました。子どもたちにしっかりと語り継いでいきたいと思います。

市内でインフルエンザが流行しています。本校においても学級休業が続いている。うがい・手洗い・換気にご注意いただき、予防に取り組んでいただきますとともに、学級休業の際どうするか等、事前にお子さんとお話し下さいますようお願いいたします。学校からの緊急連絡は、携帯メールとともに家庭連絡網で対応いたしますが、連絡がとれないことが多い状況です。携帯メールに登録いただくか、特に午前中は、必ず連絡網が回せる状態でいてください。お願いいたします。

さて、2月15日は今年度最後の参観、学級懇談会を行います。子どもたちの活動や成長をお伝えし、次の学年に向けての準備等お話する予定です。多数ご参加いただきますよう、ご予定いただけますと幸いです。残り2ヶ月。引き続きご支援とご協力をお願いいたします。



## 児童の登校について



校長 陸奥田 総彦

登校時における安全を確保するため、子どもたちが登校時刻を守ることができますよう、メールでお願いをさせていただきました。おかげさまで、改善の方向に向かっています。たくさんのご支援ありがとうございます。しっかりと定着するまで、引き続きご理解・ご協力をお願いいたします。

学校だより10月号「自分くらい、これくらい、いいだろう・・・」の中で、安心安全な学校生活、集団生活を送るために、ルールやマナーを守ることの大切さについてお話ししました。

本校への登校時刻は8時から8時20分となっており、早く着く班には集合時刻を変更する等、再三指導してまいりました。「5分ぐらい早くてもいいだろう」その「いいだろう」が、10分早くなり、10分以上早くなり・・・そこで地区委員の皆様にも、協力を仰ぎました。

登校時刻のみならず、班によっては歩くスピードが速く、こけてけがをしたり落とし物をしたりする現状があります。道を広がって歩いている班が多いことも、とても気になっています。先日も安全が保たれず、危険が及びそうになり、厳しい指導をしなければならない場面が数回ありました。「自らあいさつをしよう」もなかなか定着しないようです。

「ルールを守ること」とは・・・今回のように、おうちや地域の皆さんとベクトルの方向をしっかりと合わせて子どもたちと向き合っていくからこそ、子どもたちが課題に気づき、解決しようとやがて定着に向かいます。だからこそ、学校と家庭・地域との連携が欠かせないのだと思います。子どもは、子どもなりにいろいろ言うかもしれません。そんなとき「親」という字は「木の上に立って見る」と書くでしょう。だから「親なんだ」という言葉を思い出します。木の上から降りてきて、子どもと同じ目線で見ていては、大意が見えていないことがあります。これから社会を生きる子どもたちへの我々大人の責務かもしれません。

保護者や地域の皆さんと一緒に、安心・安全な学校づくりに努めたいと思います。ご理解とご協力、何卒よろしくお願いいたします。



学校教育目標  
めざす子ども像

支え合い、ともに伸びゆく箕面小っ子  
みの お  
励まし合い、支え合う子(豊かな心)  
自ら学び、よく考える子(確かな学力)  
心身ともにすこやかな子(体力と健康)

月	曜	放課後 学習	2月学校行事等
1	木	○	SC来校日
2	金		登校指導
3	土		
4	日		
5	月		5限終了後一斉下校
6	火		1~3年マラソン大会
7	水		給食、清掃後下校(13:30頃) 放課後開放なし
8	木	○	SC来校日
9	金		4~6年クラブ(まとめ・3年見学) 諸費引落日
10	土		
11	日		建国記念の日
12	月		振替休業
13	火		児童朝会(マラソン大会予備日1~3年) (マラソン大会予備日4~6年) 放課後開放なし
14	水		
15	木		参観(5限)学級懇談(6限)
16	金		5年バス遠足
17	土		
18	日		
19	月	○	4年人権教室 5年アジェンダ21(2・3限)
20	火		みのリンピック5・6年
21	水		みのリンピック3・4年
22	木	○	みのリンピック1・2年 SSW来校日
23	金		新1年体験入学 6年バイキング給食
24	土		
25	日		
26	月	○	6年お別れ遠足
27	火		児童朝会 第2回諸費引落日
28	水		5・6年後期委員会 なかよし(6年卒業を祝う会)

## ■参観懇談のご案内

今年度最後の参観懇談を、行事予定にもあります。下記の日程で行います。子どもたちがこの1年間でどんなに成長したのかを観ていただきたいと思っています。多くの保護者の方にご参観いただけますよう、お願いいたします。

記

日: 2月15日(木)

時: 5限 参観

6限 懇談

## マラソン大会について

マラソン大会が近づいてきました。児童は本番で少しでもいい記録を出そうと、朝の時間や25分休憩などの時間を使って走り込んでいます。また、体育の時間で当日と同じ距離を体感しますから、大会ではみんなが自信を持って完走してくれると思います。保護者の方の応援もよろしくお願いいたします。

ボランティアとしてマラソン大会にご協力くださる保護者の皆様、本当にありがとうございます。児童への声かけやコース上に立っていただいての指導等いろいろとお手伝いいただくことになります。どうぞよろしくお願ひいたします。寒風の中重ね重ねお礼申し上げます。

当日の予定は、学校だより(1月号)等でお知らせした通りです。



# 箕面小まつり

「とても楽しかったよ」

=児童会主催=

1月16日(火)に箕面小まつりがありました。3年生から6年生は、2学期の末から自分たちで出し物を考えてきました。お客様を喜ばせるにはどう工夫すればよいかをしっかり考えたことで、どの出し物もクラスそれぞれに特色があり、とても面白い出し物になっていました。お客様も楽しむところは楽しむ、ルールをちゃんと守るところは守るといったメリハリがありました。

3年生は初めての出店でした。「みのこのステキを伝えよう」をテーマに総合学習で学んできたことを、ゲームを交えながら発表しました。「楽しんでもらえた」「へえ!と言ってもらえた」「たくさんの人々に来てもらえた」と、大満足でした。

6年生は、最後になる箕面小まつりを、みんなの心に残り、来年にもつながる思いきり楽しい企画にしようと、話し合いました。全員が設営、受付準備、宣伝のための呼びかけまで、当日の開始時間ぎりぎりまで頑張りました。お客様をしっかり“おもてなし”したいと、すべての時間をお店の当番に費やしたり、今までにない斬新な出し物がしたいからと、みんなで知恵を出し合ったり、箕面小まつりを私たちの手で盛り上げるぞという児童の意気込みが伝わる取り組みになりました。やり終えた後の児童の顔は笑顔であふれていました。



## 小体連球技大会

### ○6年生 サッカー



**2戦全勝**・**学んだことは**  
("みんなで" "こつこつ"の大切さ)

### ○5年生 バスケット



**2戦全勝**・**学んだことは**  
(代表としてどう行動するか)

1月25日(木)、小体連球技大会(西部地区)が行われました。箕面小学校の代表として、6年3組・5年1組が参加してきました。

#### 【サッカー(6年生)】

6年生は3組が代表として出場しました。箕面小、南小、西南小、西小の4校でサッカーの試合をしました。最強寒波と言われ、雪が時折降る中全員で仲間の試合に声援を送り続けました。この期間、休み時間もほぼクラス全員で練習に励んでおり、その成果が出たのか1試合目4対0、2試合目5対1と2戦全勝。試合後は満足げな表情で仲間と喜んでいました。球技大会を通して“みんなで”“こつこつ努力”することの大切さを学び、他校の6年生とも親睦を深めることができ、有意義な経験をすることができました。

#### 【バスケット(5年)】

5年生は1組が代表として出場しました。クラスで体調をくずしている子が多く、出場

が危ぶまれましたが、何とか行くことができました。休み時間や放課後など、クラスのみんなで時間を作って集まり、練習に励んでいました。「自分たちは学校の代表として行くんだ。代表としてどう行動すればいいか」ということを考えながら、本番に臨みました。当日は2戦2勝、とてもいい結果を得ることができました。結果もさることながら、あいさつや味方チーム・相手チームへの声援、行動の素早さなどを意識して行動できていたのも素晴らしいと思いました。小体連を通して、いろいろな面で成長できた子どもたちでした。



## ランチルームだより

### 異学年ランチ

### & 【ランチルーム給食】

児童会企画で、異学年ランチが開催されました。異学年ランチの目的は、「ちがう学年の子と親睦を深め、学校をより楽しいものにする」です。まずは、5年生と4年生が実施されました。5年生の子どもたちは

きびきびと給食の準備をし、高学年らしいところを見せてくれました。4年生の子どもたちも、慣れて来たら5年生のお兄さん・お姉さんと仲良くゲームをしたり、話したりしていました。帰ってきた子どもたちに聞いてみると、「めっちゃ楽しかった!」と、満面の笑顔。この後、2年生と6年生、1年生と3年生で異学年ランチを行います。たくさんの子と親睦を深め、さらに楽しい学校になってくれたらと思います。

#### 【ランチルーム給食】

ランチルームで食べる給食は児童に大好評です。一番の魅力は、ホットプレートで焼いた香ばしいにおいのカリカリパン。おいしくてどのクラスもあつという間に給食をたいらげてしまいます。また、仲の良い友達どうしがベンチ椅子に向き合って座り、会話を楽しみながら食べられることも魅力です。みんな自然と笑顔になって食べています。ランチルーム給食で、箕面小のみんなが給食をますます好きになってくれたら良いなと思っています。



## 篠原嘉一さんの講演

### (スマートフォンの怖さを知りました)

1月12日(金)、篠原嘉一さん(NIT情報技術推進ネットワーク(株)代表取締役)

をお迎えして、「子どもたちのスマートフォンに潜む危険～その仕組みを知ることで防げる心の傷～」と題して、ご講演いただきました。

午前中は、箕面小全年年、西小全年年。午後は、一中全年年。放課後に、保護者・教職員に向けてと、一中校区全体の取り組みとして実施しました。

今や、携帯電話やスマホ、ネットの利用は、避けては通れない時代です。SNS(ソーシャルネットワーキングサービス)を通じて起こりうる危険に巻き込まれることを防ぐために、実際にスマホの画面をスクリーンに映しながら、スマホの仕組みを知って安全に利用するといったお話をしてくださいました。子どもたちにいろんなアプリの使用状況などを質問しながらのお話でしたが、低学年の子どもたちもかなり知っているのだな、という印象を受けました。

保護者・教職員向けの話では、実際に参加者が自分のスマホを手にして、危険回避の設定をその場で操作しました。今の大人が子どもの頃には持ち合わせていなかった機器を子どもが持っているのだから、危険なこと、その対処法やマナーも含めて、大人も一緒に学んでいかなければならぬですね。

SNSを介さない人ととの付き合いの大切さを訴える話も交えながらのたいへん有意義なお話でした。

ご参加いただいた保護者のみなさん、ありがとうございました。

